
Mercredi 16 Juillet 2025 
PERCY…. MESNIL HERMAN...MESNIL RAOULT 

Lectures de la messe votive du père de Montfort (cf livret «Famille montfortaine en 
prière» Textes version AELF) 
2 Co 4, 1-2.5-7: En effet, ce que nous proclamons, ce n’est pas nous-mêmes; c’est ceci: 
Jésus Christ est le Seigneur; et nous sommes vos serviteurs, à cause de Jésus. 
Ps: 40 (39) 6-11a (p. 30 dans le livret) 
Acclamation de l’Évangile (p. 34 dans le livret) 
Jn 19, 25-27: Jésus, voyant sa mère, et près d’elle le disciple qu’il aimait, dit à sa mère:  
«Femme voici ton fils.» 
Puis il dit au disciple: «Voici ta mère.» Et à partir de cette heure-là, le disciple la prit chez 
lui. 

En route et à l’écoute 
de Saint Louis-Marie de Montfort 

et de la Bienheureuse  
Marie-Louise-de-Jésus 

 

Choix de vie du père de Montfort qui ont fait de lui un pèlerin d’espérance (Père Santino) 

Sa capacité à faire face aux croix 
Nous avons tous connaissance de la manière dont Montfort a vécu, pendant sa pérégrination 
missionnaire, avec pas mal de critiques, de refus, d’interdictions, de contradictions, de croix … nous 
pouvons affirmer que notre saint a été un expert en vivant ces situations, en laissant de côté la peur 
en marchant sur les pas du Seigneur avec une espérance ferme. Disciple de Jésus, il a aimé la vie 
des autres, et, d’une façon toute particulière, celle des crucifiés de son temps. Il n’a pas eu peur de 
risquer sa vie, sa sécurité, son prestige et sa tranquillité.   

Le père de Montfort a cherché à transmettre cette expérience. On connaît bien ce qu’il écrit à Marie-
Louise Trichet et à Catherine Brunet en les invitant à quitter Poitiers pour La Rochelle : “Je sais que  
vous aurez des difficultés à vaincre; mais il faut qu’une entreprise aussi glorieuse à Dieu 
et aussi salutaire au prochain soit parsemée d’épines et de croix. Si on ne hasarde 
quelque chose pour Dieu, on ne fait rien de grand pour Lui.» (L. 27)  

Souvent dans ses lettres nous rencontrons des expressions qui révèlent sa capacité de faire face aux 
croix, toujours avec le but de transmettre vie et espérance aux plus nécessiteux :  

«L’hôpital auquel le Seigneur Jésus me destine est une maison de trouble, où la paix ne 
règne point, et une maison de pauvreté où le bien spirituel et temporel manque. Mais 
j’espère que notre Seigneur Jésus, par l’intercession de la sainte Vierge, ma bonne Mère, 
la rendra une maison sainte, riche et paisible. C’est pourquoi j’ai beaucoup besoin de la 
grâce et de votre aide” (L. 10).  

 Vivre l'espérance dans le Ressuscité signifie rester ouvert aux difficultés, aux persécutions, perdre 
la peur en suivant le Seigneur.  

Et que dire de la fameuse croix vécue à cause du Calvaire de Pontchâteau, de sa prédication 
silencieuse à Montfort-sur-Meu durant laquelle il invite l’assemblée à contempler Jésus crucifié, au 
lieu de prêcher? 

A MESNIL HERMAN, le Père de Montfort et le frère Nicolas n’ayant pas été accueillis dans une 
maison, passent la nuit assis sur une pierre sous «LA CROIX A LA MAIN». Tout un symbole!          
 
On lui attribue ce cantique qu’il aurait composé au cours de cette nuit-là, 
 
J’ai partout la Croix à la main 
Dont le pouvoir est si divin 
Qu’il m’élève à l’empire; 
Je la porte sans embarras 
Et sur mon front et sur mon bras, 
J’en goûte en mon cœur les appas, 
Tandis que je renverse en bas  
Ceux qui me veulent nuire.

Je la porte joyeusement, 
Sans dire pourquoi ni comment, 
Sans m’en plaindre à personne; 
Des mains de Dieu je la reçois, 
Un Dieu mort m’en fait une loi, 
Je tiens pour article de foi 
Que la Croix renferme dans soi 
 La palme et la couronne. 



....Marie-Louise, femme dont la vie est «» à la Providence 

Dans les fréquentes occasions de pauvreté extrême dans lesquelles elle vit, son espérance devient 
l‘abandon’ à la Providence. S’abandonner dans les mains de Dieu. Faire une totale confiance en sa 
grande sollicitude, faisant de sa vie une réponse à la Sagesse… A l’heure de sa mort, à St Laurent 
sur Sèvre, le 28 avril 1759, alors que ses dernières paroles sont tournées vers les pauvres qu’elle 
aime tant «N’oubliez jamais les pauvres», elle offre sa vie dans un total abandon à l'Amour de 
Celui qu'elle a toujours aimé «Mon Seigneur et mon Dieu! ».  
 
Quelle ardeur intérieure la dévore ! 
 

Du Cantique du P. de Montfort n°7, 14 

L’espérance comme une «ancre»  
 
On jette l’ancre dans l’orage  
afin de ne pas submerger; 
Je suis l’ancre de l’homme sage  
au milieu du plus grand danger.  
 
 

Intentions de prière pour ce jour:  

«Pour obtenir de vrais missionnaires et la Sagesse par Marie» et pour la Paix. «Le premier 
signe d’Espérance doit se traduire par la Paix». «Au cours de l’année jubilaire, nous serons 
appelés à être des signes tangibles d’Espérance pour différentes catégories de personnes».  
Aujourd’hui prions particulièrement pour «les jeunes». (cf L'Espérance ne déçoit pas n°12) 
 

Au terme de ce jour: 

A l’image des disciples d’Emmaüs, écoutons Jésus nous demander:  
«De quoi discutiez-vous en marchant?» 
 
En quoi, la Parole de Dieu de ce jour m’a éclairé ?  
Les croix dans ma vie: Quels noms je leur donne?  
Comment est-ce que j’arrive à les porter?  
Quelle prière m’habite au soir de ce jour? 

 

Porte du tabernacle 
de la chapelle  

du Centre Spirituel Sagesse,  
Saint-Laurent-sur-Sèvre 


